

1000125

Betancourt Manduley

Un día como hoy --25 de marzo-- de 1927, murió en Palma Soriano, Cuba, Alfredo Betancourt y Manduley.

Nació en la ciudad de Holguín, Cuba, donde comenzó sus estudios, para continuarlos en Guana-
bacoa, graduándose de bachiller en las Escuelas
Pías. Pasó después a la Universidad de La Habana,
donde se graduó de abogado, embarcando inmedia-
tamente a España, para ampliar sus estudios.

A su regreso volvió a Holguín, destacándose co-
mo orador político, y resultando electo diputado
provincial.

Con motivo de las actividades revolucionarias
anteriores a la última guerra cubana por la inde-
pendencia, fué deportado a Ceuta por el Capitán
General Arsenio Martínez Campos, recobrando la
libertad después de dos años de prisión, al mismo
tiempo que Alfredo Zayas, Juan Gualberto Gómez,
José Antonio González Lanuza y otros.

Al recobrar la libertad se dirigió a Nueva York,
poniéndose al servicio de la Delegación del Par-
tido Revolucionario Cubano, hasta que se dirigió
a Cuba en la expedición del general Joaquín Cas-
tillo, para desembarcar en Banes e incorporarse
inmediatamente al Ejército Libertador, terminando
la guerra con el grado de capitán.

En la paz fué abogado fiscal en Santiago de
Cuba, Camagüey y Santa Clara, y al constituirse
la República, en las primeras elecciones celebradas,
fué electo representante a la Cámara, por la pro-
vincia de Pinar del Río, como candidato del Par-
tido Republicano. Más tarde, bajo la presidencia
del general Mario García Menocal, fué electo nue-
vamente por dicho cargo, por la provincia de la
Habana, por el Partido Conservador.

Los últimos años de su vida los pasó tranquila-
mente en Palma Soriano, actuando como Regis-
trador de la Propiedad, y allí murió el 25 de mar-
zo de 1927.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA